

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs. Por trimestre 22.

Seccion Oficial.

—La GACETA del 9 no contiene disposicion alguna de interes.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Por providencia del señor gobernador de la provincia, y en virtud de la ley de 1.º de Mayo de 1855 e instrucion de 31 del mismo se sacan a pública subasta en el día y hora que se dirá, las fincas siguientes:

Subasta para el día 22 de Julio de 1856 ante el Sr. Juez de primera instancia D. Miguel Aparicio, y Escribano D. Antonio José de Ulierte, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta capital a las 11 de la mañana.

FINCAS URBANAS. BENEFICENCIA. MAYOR CUANTIA.

Núm. 21 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad, calle del Porfallo núm. 21, procedente del caudal de Espositos de la misma, formada sobre 167 varas superficiales ó sean 416 centiáreas y 75 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerías, un sótano, un patio, apartado con pozo y pila, dos salas con alcoba, una de estas pisa sobre la casa sin núm. de D. José Figueroa, un cuarto que pisa sobre la casa núm. 22 del Clero, cocina y un patio de luces: en piso principal galerías, 3 salas, una de estas con alcoba y azotea: su fachada mira al S.: linda por L. con las citadas casas núm. 22 del Clero y sin núm. de D. José Figueroa, por el N. con otra núm. 25 calle de S. Fernando que administra D. Rafael Enriquez, y por P. con otra núm. 20 del Clero y otra núm. 15 de D. Rafael de Lara. Está arrendada a Diego Castillejo y produce 60 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 13500 reales y tasada en 18085 rs. que es el tipo de la subasta. Esta gravada con un censo de 135 rs. de réditos en favor de la la Obra pia que fundó D. Martín del Cerro.

Núm. 53 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad calle de los Campanas núm. 3, procedente de la Obra pia de Anton Garcia de Pineda, formada sobre 236 varas superficiales ó sean 164 centiáreas y 95 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerías, un patio, apartado con pozo y pila, una sala con alcoba, un cuarto, cocina, comedor, despensa, corral y carbonera: en piso principal galerías, una sala, con dos alcobas, otra id. cocina y carbonera: su fachada mira a P.: linda por el N. con la núm. 2 de D. Bartolomé María Lopez, por L. con otra núm. 5 del Sr. marqués del Salar y por el S. con la núm. 4 de D. Antonio de Porras. Está arrendada a D. Pedro Valverde en 660 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 14850 rs. y tasada en 15978 rs. por los que sale a subasta.

Núm. 212 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad, calleja de Grafea, núm. 45, procedente de la Obra pia de D. Pedro Salazar, formada sobre 469 varas superficiales ó sean 327 centiáreas y 78 decímetros y contiene en piso bajo portal, caballeriza, escuradero, un patio, galerías, 3 salas, 2 cuartos, cocina, apartado con pozo y pila, despensa y corral: en piso principal 3 salas una de estas con alcoba, galerías y cocina: en piso segundo una torre: su fachada mira a E.: linda por el S. con otra núm. 44 de D. Juan del Pino, por P. con el hospital de la Caridad, y por el N. con otra núm. 46 de D. Rafael Gomez. Está arrendada a Juan Ruiz y produce 540 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 12450 rs. y tasada en 27682 rs. que es el tipo de la subasta. Esta gravada con un censo de 110 rs. de réditos a favor de los beneficiados de la parroquia de la Ajerquia, y en union de los demás bienes de que se compone dicha Obra pia con 3300 rs. a los capellanes de veinteno por su asistencia al himno de prima, 20 rs. a los mismos por su asistencia a la Tercia y 120 rs. por dos aniversarios al año por el alma del fundador.

Núm. 286 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad, calle de los Muñices, núm. 5, procedente del hospital de S. Bartolomé de la misma, formada sobre 559 varas superficiales ó sean 390 centiáreas y 68 decímetros, y contiene en piso bajo, portal, galerías, 3 salas, 3 cuartos, un patio, caballeriza, cocina, apartado con pozo y pila, despensa, patio de luces y corral: en piso principal galerías, 4 salas, dos de estas con alcoba, y cocina: en piso segundo una torre y una sala: su fachada mira a P.: linda por el N. con otra núm. 4 de la misma procedencia, por L. con la núm. 34 calle de Abejar que administra D. Rafael Ramos, y por el S. con otra núm. 6 calle de los Muñices de D. Antonio Alfaro. Está arrendada a D. Miguel Repiso en 660 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 14850 rs. y tasada en 22681 rs. por cuya cantidad se subasta.

Está gravada en union de los demás bienes de que se compone dicho hospital con varios censos y memorias importantes al año 661,86 rs. a favor de varias Obraspías, sugetos y establecimientos, y una memoria de 150 misas anuales por el alma de Bernardo Ortiz y sus hermanos.

Núm. 542 del inventario.—Una casa sin número en la calle de S. Martín de la ciudad de Cabra, segregada del edificio Teatro, procedente del hospital de Jesús Nazareno de la misma, formada sobre 426 varas, ó sean 297 centiáreas y 72 decímetros, y contiene en piso bajo dos salas, cocina, dos despensas, portal, patio y corral con 2 pozos: en piso principal cuatro habitaciones, una tribuna, antesala y desvan: su fachada mira al S.: linda por L. con la ermita de la santa Escuela de Cristo y a P. con casa posada de D. Juan Vargas: no aparece que esté arrendada: ha sido capitalizada por los 700 rs. que le han graduado los peritos en 15750 rs. y tasada en 28534 rs. por cuya cantidad sale a subasta.

Núm. 542 del inventario.—Un teatro, sitio de las Sandovalas en la ciudad de Cabra, proce-

FOLLETIN.

EL OFICIAL AVENTURERO.

Continuacion.

—No obstante todo eso, replicó el terco Mayor, os aconsejo como amigo que levanteis un reducto en la cima de que os hablaba, y abrais un foso que le circunde, cosa muy facil de ejecutar haciendo trabajar para ello a los paisanos de los alrededores. Porque sabed que el gran Gustavo debia sus victorias a las palas y azadones, tanto como a las espadas, picas y bayonetas. Asi, os aconsejo que fortifiqueis dicho reducto, no solo con un foso, como dije, sino tambien con fuertes palizadas. En esto, no pudiendo sir Duncan contener más tiempo su impaciencia, salio de la sala, y el Mayor le siguió hasta la puerta levantando la voz a medida que aque se iba aljando hasta que le perdió de vista. Estas palizadas deberian estar hechas de modo que las tropas de la guarnicion pudiesen ti-

rar a cubierto, de suerte que al acercarse el enemigo... Qué grosero montañés! dijo viendo que sir Duncan habia por fin desaparecido sin quererle escuchar más tiempo: más altivo que un pavo real, y más testarudo que un mulo! Deja escapar la ocasion de hacer de su castillo el más fuerte irregular... Pero ¿qué es lo que veo! añadio mirando por la ventana que daba al mar, ya han desembarcado por último a Gustavo: qué hermoso animal! Le conogeria, aun en medio de un escuadron, por la arrogancia con que alza la cabeza. Es preciso que vaya a ver como le tratan. Diciendo esto fue acia el patio, y se disponia a bajar las escaleras cuando dos centinelas le presentaron las puntas de dos picas, y le dieron a conoger cuan arriesgada era su empresa. «Diabolo! esclamo, no sé el santo. Aun cuando se tratara de pedir doble paga ó de zafar-me de las garras del gran preboste, ni el diablo entenderia una palabra de su endemoniada algarrabia. Yo os acompañaré, Mayor, dijo sir Duncan que se habia nuevamente afirmado a él sin que Dalgetty lo echase de ver, iremos juntos a ver vuestro corcel.» Bajaron juntos hasta la orilla del agua, y entonces lo condujo sir Duncan por un tránsito practicado detrás de una roca que ocultaba las caballe-

rizas y los demás edificios dependientes del castillo. Vió entonces Dalgetty que por la parte de tierra habian hecho enteramente inaccesible el castillo con una honda zanja que solo se podia pasar por un puente levadizo. Pero a pesar del ademan triunfante con que sir Duncan se le enseñaba, volvió el Mayor a insistir en que era indispensable formar un reducto sobre Drumsnab, (asi se llamaba la altura) porque el enemigo podia desde allí arrojar sobre el castillo bala roja, y abrasarlo en un abrir y cerrar de ojos, según lo practico Estaban Balmán, rey de Polonia, quien se valió de este medio para destruir la gran ciudad de Moscov. Confieso, continuó el Mayor, que todavia no he visto emplear esta invencion: pero tendria la mayor complacencia en ver practicar el ensayo contra Ardenvohr, ó contra otro castillo tan fuerte: porque una prueba tan curiosa llamaria poderosamente la atencion de todos los admiradores del arte militar. Desvió sir Duncan la conversacion conduciendo al Mayor a las caballerizas y dejándole que cuidara a su gusto del caballo. Después de haber desempeñado Dalgetty con todo esmero esta obligacion, propuso que volviesen al castillo, diciendo que deseaba limpiar sus armas antes de la hora de comer, que contaba seria a medio día, después de la parada: porque la humedad del mar las habia empañado, y queria presentarlas a

dente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, formado sobre 776 varas cuadradas, ó sean 542 centiáreas y 34 decímetros, y contiene en piso bajo el escenario, cuerpo de teatro, cuarto de cobranza, cocina, portal, corredores y dos patios con un pozo: en piso principal dos corredores que dan entrada á los palcos y cinco habitaciones para los diferentes usos del teatro: su fachada mira á P.: linda por el N. con el cuerpo de bodega y al S. con casa de D. Juan Vargas: no está arrendado: ha sido capitalizado por los 2300 rs. que le han graduado los peritos en 51750 rs. y tasado el edificio en 60111 rs. y los enseres en 14417, que todo suma. 74528 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 542 del inventario.—Un cuerpo de bodega, sitio de las Sandovalas en la ciudad de Cabra, segregado del edificio teatro, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, formado sobre 342 varas cuadradas ó sean 239 centiáreas y 2 decímetros, y contiene en piso bajo una bodega con 18 vasos útiles, un bañador y cabida de 2260 arrobas próximamente, un portal, un cuarto y patio con pozo inferior: en piso principal dos habitaciones y un desván: su fachada mira á P.: linda por el N. con casa de Doña Soledad Coello y por el S. con la referida casa teatro: no está arrendado: ha sido capitalizado por los 500 rs. que le han graduado los peritos en 11250 rs. y tasado en. 21662 rs. por los que sale á la subasta.

El arrendamiento de estas casas caduca á los 40 dias de tomada la posesion por el comprador segun la ley de 30 de Abril último.

NOTAS.

A las fincas anteriormente espresadas no se les conocen mas cargas que las que se les designan; segun resulta de los antecedentes que existen en la Administracion de Bienes Nacionales de esta provincia; pero si apareciesen otras se indemnizará competentemente á los compradores.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate simultáneo en la villa y córte de Madrid, y en la ciudad de Cabra respecto á las tres últimas fincas.

Córdoba 7 de Junio de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Remate para el mismo dia y hora que el precedente
FINCAS URBANAS. CLERO. MAYOR CUANTIA.

Núm. 204 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad, plazuela de Sta. Catalina, núm. 30,

Mac-Callumore como correspondia á su clase. Encaminándose pues al castillo, no se olvidó el Mayor de hacer patente á sir Duncan todo el perjuicio que podría acarrearle la invasion repentina de sus enemigos, quienes podrian apoderarse sin trabajo de los ganados y de las provisiones; y volviéndose á encargar con mucho ahinco que construyese un reducto sobre la eminencia llamada Drumsab, y hasta le ofreció generosamente su asistencia para delinear el terreno que debia ocupar. A este amistoso ofrecimiento respondió sir Duncan volviéndole á acompañar hasta su cuarto, previniéndole que la campana del castillo le avisaria cuando estuviere pronta la comida. De muy buena gana hubiera empleado nuestro valiente ritmeister sus ratos ociosos en examinar la parte exterior del castillo de sir Duncan, y en hacerse cargo de si habia juzgado acertadamente acerca de la naturaleza de sus fortificaciones; pero cuando fue á ponerlo en ejecucion, un robusto montañés, que con una hacha en la mano estaba de centinela á la puerta de su aposento, le dió á entender con ademanes muy espresivos que se debia considerar como prisionero.

Es extraño, pensó el Mayor, que esos salvajes entendan tan bien las reglas y las formalidades de la guerra. ¿Quien hubiera jamás imaginado que conocian la máxima del grande Gust-

procedente del cabildo Catedral de la misma, formada sobre 148 varas superficiales ó sean 103 centiáreas y 43 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, dos salas, un patio, apartado con pozo y pila, despensa y corral: en piso principal una sala, un cuarto, cocina y azotea: su fachada mira al S.: linda por L. con otra núm. 31 de la misma procedencia, por el N. con la núm. 19 calle de la Encarnacion de D. Rafael Rejano, y por P. con otra núm. 29 perteneciente al Estado. Está arrendada á Doña Dolores Góngora y produce 320 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 7200 rs. y tasada en. 11836 rs. por los que se saca á subasta.

Núm. 205 del inventario.—Una casa sita en esta ciudad, calle de la Herreria, procedente del cabildo Catedral de la misma, formada sobre 128 varas superficiales ó sean 89 centiáreas y 45 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, un patio con pozo, una sala, cocina con pila y despensa: en piso principal galerias, tres salas, y un cuarto: su fachada mira al N.: linda por P. con otra núm. 50 de la misma procedencia, por el S. con otra sin número en la calle del Caño quebrado de Doña Antonia Gomez y por L. con las núms. 47 y 48 de la testamentaria de D. Agustin Horcas y del Clero. Está arrendada á Alonso Alijo y produce 500 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 11250 rs. y tasada en 11915 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 206 del inventario.—Una casa sita en esta capital, calle de la Herreria núm. 50, procedente del cabildo Catedral de la misma, formada sobre 189 varas cuadradas, ó sean 132 centiáreas y 91 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, un patio con pozo, tres salas, cocina con pila y un sotano: en piso principal galerias y cuatro salas. Su fachada mira al N.: linda por L. con otra núm. 49 de la misma procedencia, por el S. con otra sin número en la calle del Caño Quebrado de D. Antonio Gomez y por P. con citada calle del Caño. Está arrendada á José Sanchez en renta anual de 750 rs.: ha sido tasada en 16720 reales y capitalizada en. 16875 rs. por cuya cantidad se saca á subasta.

Núm. 413 del inventario.—Una casa sita en esta capital calle de la Madera Alta núm. 45, procedente de la rectoria de San Juan de la misma, formada sobre 492 varas superficiales ó sean 343 centiáreas y 85 decímetros, y contiene en piso bajo dos portales, un patio, dos salas, tres cuartos, apartado con pozo y pila, pa-

vo-Adolfo de que un embajador debe ser al mismo tiempo mensajero y espía? Y habiendo acabado de limpiar sus armas, se sentó muy despecto á calcular cuanto produciria al cabo de seis meses de campaña medio dolar por dia, que viene á ser diez reales de vellón; y ugo que hubo resuelto este problema se puso á hacer calculos mas abstractos para ordenar en batalla una division de dos mil hombres por la regla aritmética de la raíz cuadrada.

Aquí llegaba nuestro Mayor cuando el tañido de la campana que anunciaba la comida le distrajo agradablemente de sus meditaciones, y el montañés que hacia de centinela guardando la puerta se convirtió en introductor conduciéndole á una sala, en donde vió una mesa de cuatro cubiertos magnificamente servida. Entró sir Duncan acompañado de su esposa, señora alta y seca, vestida de luto, y sumida al parecer en profunda melancolia. Seguíales un ministro presbiteriano, con su capa de Ginebra, y un soldado de seda negra que tapaba sus cortos cabellos, de suerte que sus orejas, que gozaban plena libertad y estaban muy erguidas á ambos lados del soldado, eran la parte de toda su cabeza que mas llamaba la atencion. Esta moda nada elegante era general en aquel tiempo, y dió lugar en parte á los apodos de cabezas redondas, perros de orejas tiesas, y otros epi-

li) de luces, cocina y corral: en piso principal cuatro salas: su fachada mira al L.: linda por N. con las del núm. 46 y 49 la primera de Beneficencia y la segunda de D. José Cantuel, por P. con la muralla de la ciudad y por el S. con casa núm. 44 de D. José Garcia Madoño. Está arrendada á Francisco Escobar y produce 700 rs. anuales: ha sido capitalizada en 15750 rs. y tasada en. 18125 rs. por cuya cantidad se saca á subasta.

El arrendamiento de estas fincas caduca á los 40 dias de la toma de posesion por el comprador.

NOTAS.

Las fincas de que se trata no se hallan gravadas con cargas algunas, segun resulta de los antecedentes que existen en la Administracion de Bienes Nacionales, de esta provincia, pero si apareciesen se indemnizará los compradores. Los derechos de tasacion y demás gastos de los expedientes hasta la toma de posesion serán de cuenta de los rematantes.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate simultáneo en la villa y córte de Madrid, Córdoba 7 de Junio de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Lemos en el *Diario Mercantil de Tarragona* del 31 de mayo:

«Seria la una de anteañoche cuando el centinela exterior del presidio dió el quien vive á dos bultos que se le aproximaban, y recibió dos tiros, de los cuales una bala fué á parar á la misma garita del citado centinela, que se ballaba junto al rastrillo, el que tambien hizo fuego sobre ellos. La noche era oscurisima.

Inmediatamente el capitán de la guardia hizo salir alguna fuerza á reconocer el terreno, pero á nadie se encontró, continuando, sin embargo, una vigilancia esquisita durante el resto de la noche. El hecho referido se presta á mil conjeturas, si bien nada se puede poner en claro. Tal vez sean los tales sujetos contrabandistas, pero por esta parte de la costa no está muy en boga el contrabando, y acaso sea alguna pandilla de rateros, como dá á suponer el atentado de robo de algunos dias atrás, cometido en la habitacion del Sr. ayudante del mismo presidio. Lo cierto es que es difícil averiguarlo.»

—En la calle Larga de Jerez de la Frontera se ha cometido un gran crimen. Una mujer se llegó á pedir á casa de un cuñado suyo, que

telos estrafalarios que prodigaba liberalmente á sus enemigos politicos la insolencia de los caballeros del partido contrario.

Presentó si Duncan el Mayor á su esposa, la cual contestó á su saludo militar con otro frio y silencioso; no sabemos si por efecto de su orgullo, ó de su tristeza.

El ministro presbiteriano, á quien tambien fué presentado en seguida, le miró con desden y al mismo tiempo con curiosidad; pero Dalgetty, acostumbrado á verse mirar con peores ojos por personas mas temibles, no hizo alto en las ojeadas del ministro y de la señora: lo que si llamaba toda su atencion era un enorme lasajo de vaca que humeaba en uno de los estremos de la mesa, que devoraba con la vista, ansiando echarle encima el trinchanté. Mas se vió precisado á diferir el asalto hasta que se hubo recitado una larga oracion, durante la cual al terminar cada periodo preparaba el cuchillo y el tenedor, como si fuese á entrar en la lid armado de lanza y espada, teniéndole que soltar, algo impaciente, cada vez que el ministro empezaba otro versículo. Sir Duncan escuchaba con silencio religioso, aunque creian que se habia reunido á los partidarios del Covenant mas bien por miramiento al jefe de estos, que por un verdadero zelo en favor de la libertad ó del presbiterianismo. (Se continuará.)

parece estaba resentido de ella, un vaso de agua; el cuñado se lo dió con un panal; no sabemos si añadiría alguna otra cosa, pero es lo cierto que la mujer salió en seguida por la calle gritando: «¡que me alió!» y conducida en muy mal estado al hospital, declararon los médicos que estaba envenenada.

—Leemos en el *Clamor Público*:

«Ayer al anochecer ocurrió uno de esos hechos que mal referidos ó desfigurados dan motivo á comentarios alarmantes. Al bajar de la diligencia de Alcalá un cazador que traía la escopeta cargada, se escapó el tiro, hiriendo con los perdigones en la espalda y en la cabeza á un niño de tres años, y en un brazo á la esposa del diputado Massadas. Como esto aconteció cuando pasaba por aquel sitio S. M. la Reina, hubo un momento de confusión que se disipó tan pronto como el público y los municipales se acercaron al lugar de la desgracia.»

—A principios de la pasada semana naufragó un buque sardo en las playas de Murviedro. Según parece, el buque embistió sobre la costa, quedando encallado en la arena. La tripulación y el cargo se han salvado completamente, según nos aseguran. También tenemos entendido que en algunos otros puntos de la costa del Mediterráneo, han ocurrido algunos de estos desagradables encuentros, á consecuencia del temporal de estos últimos días.

—El juzgado de primera instancia del distrito de palacio ha dirigido á las audiencias del reino una comunicación, que tiene por objeto averiguar el paradero de las alhajas robadas últimamente del relicario de la real capilla. Hé aquí la lista de las alhajas robadas:

Un relicario de oro, con su pie, con mas de tres de alto, con tres cristales de figura triangular, adornado de diamantes rosas, diamantes tablas, zafiros, esmeraldas y dos topacios de color de rosa, que contiene uno de los tres santos clavos con que fué crucificado Nuestro Redentor Jesucristo.—Otro, con su pie en figura de cruz de mas de una cuarta de alto, de oro, guarnecido tambien de diamantes rosas, diamantes tablas y rubies, en el que se conserva el *Lignum Crucis*.—

Un relicario de plata y dos cristales, que contiene una cruz y dos reliquias, señalado en el inventario con el número 7, del armario núm. 16.—Otro de plata sobre forada con un lazo por remate, todo guarnecido de brillantes, de figura ovalada, con un cristal de roca, á manera de venera, y dentro tiene un pedazo de alpargata de San Vicente Ferrer, señalado con el núm. 11 del inventario.—Otro pequeño de filigrana de oro, y tiene dos bajos-relieves que representaban á Cristo y su madre, señalado en el inventario con el número 12.

—Otro de oro, guarnecido de esmeraldas y lazo de lo mismo, con cristal que contiene un diente entero de Santa Patricia, señalado en el inventario con el núm. 17.—Otro de plata guarnecido de diamantes, tablas y granates, con reliquias de los apóstoles S. Pedro y San Pablo, señalado con el número 20.—Otro de oro, con adornos de flores y corona, que contiene reliquias de San Juan Nepomuceno, marcado con el número 21.—Otro de plata, con lazos de cintas de lo mismo por remate, y su cristal, que contiene un hueso de S. Lorenzo, señalado con el número 22.—Y otro de oro, con cristal, y particulas de los huesos de San Inocencio y Santa Bárbara, señalado con el núm. 23.

—Han llegado á Tarragona los coches, rails y demás efectos que, procedentes de Inglaterra, han de servir para el ferro-carril de aquella ciudad á Reus.

—Dicen de Madrid. S. M. la Reina ha mostrado deseos de que

el casamiento de su cuñada la infanta Doña Maria Amelia se haga con la mayor solemnidad posible. Esta ceremonia se verificará en Madrid, á donde llegará en breve el príncipe Adalberto.

—El día 1.º del corriente tuvo lugar en Barcelona la inauguración de la fuente monumental, construida en la plaza de Palacio, y dedicada al excelentísimo señor don Bernardo de Quirós, marqués de Campo Sagrado. A las seis de la tarde de dicho día se dirigió la comitiva desde las Casas consistoriales á la plaza de Palacio, donde se habian preparado dos tablados, uno para las autoridades y otro para las personas convidadas. Al ocuparse el gobernador civil y al grito de «Viva la Reina constitucional» rompieron las músicas y se descubrió el monumento, distribuyéndose varias poesias y soltándose infinidad de palomas. El señor Vicario perpetuo de Santa Maria del Mar bendijo las aguas. Las compañías de preferencia del ejército y Milicia nacional asistieron á la ceremonia.

ESTRANGAERAS.

—Leemos en la *España*.

Los periódicos de los Estados-Unidos que alcanzan al 4 de mayo, revelan una vivísima agitación en los ánimos de los anglo-americanos, con motivo del proyectado reconocimiento de aquel gobierno al de Nicaragua, el cual sabemos por noticias posteriores que se ha verificado ya. Lo que hay de más notable en este hecho es, que M. Saulé, que parecia haber desaparecido de la escena de la política, ha sido el móvil de este acto del presidente, puesto que en un meeting público, con dos semanas de anticipación, y cuando nadie lo creía, aun en los Estados-Unidos, el célebre filibustero comprometió su palabra de caballero con los que quisieran prestar opra para ayudar á Walker, y á que el presidente M. Pierce reconociera el gobierno de Nicaragua.

Este discurso, y el haberse cumplido lo que en él decía, prueba hasta la evidencia el influjo de los filibusteros en el ánimo del presidente de los Estados-Unidos.

La alianza hecha entre Soué y cubanos anexionistas con Walker y los suyos, el préstamo verificado para ayudarles, todo presenta claro el mal encubierto designio de proseguir la agresión contra Cuba, tomando por punto de partida el triunfo de Nicaragua.

La proximidad de la convencion de Cincinnati, cuyos votos espera el presidente Pierce para ser reelegido, es el motivo de este repentino reconocimiento del gobierno filibustero de Nicaragua, con el cual halaga las ideas de los filibusteros de la Union, esperando atraerlos á su lado con el famoso caudillo Soué, cuya ayuda logró antes su subida á la presidencia.

—Los periódicos vienen llenos de detalles de las inundaciones del Ródano y del consuelo que la presencia del emperador ha derramado en los principales puntos de las catástrofes ocurridas. Además de los muchos socorros que S. M. I. ha distribuido con sus propias manos, ha dejado al prefecto de Lyon la suma de 100.000 francos de su bolsillo particular para atender al remedio de las victimas de aquel departamento.

—De Lisboa escriben que derrotado el gabinete Saldaña en la Cámara de los pares, donde le han faltado seis votos para la aprobación de sus planes de hacienda, habia presentado el día 2 de junio su dimision. Dújase que el rey aceptase la del mariscal. Era probable una modificación ministerial y el nombramiento de algunos pares. Se esperaba en aquella capital al rey regente.

—La prensa de Londres se reveló contra el reconocimiento del gobierno del aventurero Walker por el de los Estados-Unidos, y desde luego miran aquel acto como una acción disfrazada; sin embargo, el *Morning Post* le cuestiona trabajo creerlo, ó al menos lo aparenta así exclamando: «¿Podrán Francia ó Inglaterra consentir una violación tan grosera del derecho internacional?»

Gaceta.

—SUBASTA.—Hoy tendrá lugar la que fué anunciada en el *Diario* núm. 1688. Corresponde al Juzgado de la derecha y Escribanía de D. Rafael Vázquez de la Torre.

—A LOS TONOS.—Para las tardes de los días de S. Juan y S. Pedro se preparan dos magnificas novilladas, para las que parece no se omiten gastos. El encierro será ambos días á las ocho de la mañana: estará la puerta abierta y la entrada será gratis, lidiándose el novillo llamado *del aguardiente*. La entrada á las funciones será por el módico precio de dos rs.

—CORTES.—En la sesión del día 9 se empezó á discutir el proyecto del ferro-carril de Espiel y Belmez. Al entrar en prensa la *Gaceta* habian hablado en contra los Sres. Labrador y Taboada. Lo defendia el Sr. marqués de la Vega de Armijo.

—EN HORA BUENA.—Ha llegado á esta capital el distinguido joven pianista compositor D. Emilio Auchorena, ventajosamente conocido en los salones de Madrid y del extranjero. Deseamos con impaciencia oír las bellas inspiraciones de este artista, que además interpreta admirablemente las sublimes obras de Thalberg, Chopin y los grandes clásicos alemanes.

—GRAN NOTICIA.—Galeras cargadas de colá, tragacanto, almidón, goma, pleitas, peludos, ricos flejes de hierro, latón y lata, tomizas, guitás, cordeles y demás pequeneces que se usan en los mirinaques, martirios de las que los llevan, de los que los costean y de los que los miran, han llegado á esta Capital, y muy en breve estarán á la venta. Según los adelantos que ha hecho el arte, ya es niño de tela el ahuecador de pleita que vimos soltar hace algunos meses en la calle de S. Andrés. La industria ha hecho preferible á esta materia el hierro y los metales. Un mirinaque de hoy es una verdadera campana. Las modistas están por ello de mal humor, pues ya no se emplean sus manos en obras de esa índole. Acerca de esos tontillos formidables dice lo siguiente, y acudimos á su llamamiento, un periódico de Málaga: «Venid, venid, gacétileros todos: oid atentos mi iracunda voz: el mirinaque nos declarará guerra: guerra tambien le declaramos nos. Españoles no sois? Pues sois formales. Basta de abuso, caiga ese amazon; que es galera á remolque de una vieja, y en torno de una niña es un vapor. Guerra, españoles, contra todos guerra. Al mirinaque no se dé perdón. A nuestros golpes reiterados caiga ese ambulante armario del amor.»

—A LOS AFORTUNADOS.—Hé aquí los números que han salido premiados en la loteria primitiva del 9 de junio de 1856:

66—57—25—64—15.

—EDICTO.—Por el Juzgado de Aguilar se citan á los que se crean con derecho á los bienes de la Capellania que en aquella Parroquia fundó D. Francisco Fernández de Velasco, para que lo deduzcan por la Escribanía de D. Francisco Urbano Reyes.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina plómiza titulada: *S. Bartolomé*, sita en la loma de la Atalaya, término de Montoro.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Juan de Sahagun, confesor, y S. Onofre, anacoreta.

S. Juan de Sahagun fué desde niño santo y aplicado á las letras. Viendo sus padres su propension á la carrera eclesiástica le adquirieron un beneficio, y luego el Obispo le dió la parroquia de Sta. Agueda en Burgos. Despues pasó á Salamanca, donde vistió el hábito de S. Agustín. Tuvo una gracia especial para reconciliar á los desavenidos. Despues de una vida evangelica y perfecta falleció en 1478. Lo canonizó Clemente VIII. Su cuerpo yace en Salamanca.

Hoy reza la Iglesia del mismo Sto. con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de S. Francisco.

Octavo día de Novena de S. Antonio de Padua en la Iglesia de S. Francisco á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. José María Merlo.

Octavo día de igual Novena en S. Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Santísima Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Junio. — 5 por 100 consolidado á 42.50. Id. diferido 23.75

CORDOBA. — Precios en la Alhondiga el día 40. Trigo de 47 á 54. Cebada de 31 á 32. Garbanzos de 50 á 80. Habas de 31 á 34. Escana de 22 á 25. Alpiste 50 á 55. — Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 50 á 55. Cebada de 32 á 34. Habas á 34.

— Aceite dentro de la ciudad á 38 id. en los molinos á 35. Jabon blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca á 26 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 60 á 75. Cebada de 31 á 36. Aceite en la Calzada á 41, para el consumo á 45.

MÁLAGA. — Trigo de 54 á 74. Cebada de 27 á 36. Maiz de 42 á 43. Garbanzos de 55 á 84. Habas de 45 á 46. Yeros de 36 á 58. Alpiste de 40 á 44. Aceite á 40.

GRANADA. — Trigo de 43 á 55 rs. Cebada de 28 á 31. Habas de 30 á 32. Maiz de 30 á 32. Aceite á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. — Sale diariamente á las 9 de la noche.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. — Entra todos los días á las 8 y 1/2 de la noche. — Se despacha diariamente á las 5 menos 5 minutos de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rámbida y Montemayor.) Entra todos los días á las 5 de la mañana. — Se despacha todos los días á las 2 y 1/2 de la tarde.

POZOBLANCO. — Entra á las 5 de la maña a los domingos, martes y jueves y se despacha á igual hora los lunes, miércoles y viernes.

FUENTE OBBUNA. — Entra á igual hora los domingos y miércoles y á la misma se despacha los lunes y jueves.

TRANSPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS. — En el presente mes salen para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los días á las 5 de la tarde. Se despachan en la Fonda de D. Juan Rizzi, y carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto.

Carrós para Málaga de Alfonso Maroto, en combinacion con los de D. Luis Clarós, banquero en Aguilár.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 18, 23, y 28. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

LA ANDALUZA. — El dueño de este coche diligencia, para mayor comodidad del público, ha remontado una preciosa góndola, con cuyos dos carruages ofrece un servicio diario desde esta Ciudad hasta la de

Lucena, sin que por la citada mejora se hayan aumentado los precios de transporte. — Se despacharán en la posada del Sol, de donde saldrán á las 5 de la tarde.

DILIGENCIAS DEL MEDIODIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días pares á las 10 de la mañana y salen para Sevilla á las 11. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entran de Madrid los días impares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8. — Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE O. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. — Entran de Madrid y Sevillallos días impares á las 4 de la tarde, y salen los días pares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. — Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA A MÁLAGA. — Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad, el medio de transportes de esta á Málaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos días, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera á precios sumamente módicos; como igualmente un servicio diario á Bailén.

Se despachan en esta casa de Transportes de D. Antonino y D. Carlos Alfaro, calle de la Herrera núm. 5.

En Córdoba calle de Lineros casa número 30 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dan razon de un carro que verificara desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espesadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

Avisos.

GRAN DEPOSITO DE SANGUIJUELAS. En Montilla, calle S. Fernando núm. 1.º se venden de superior calidad por mayor y menor, á 57 rs. el ciento, y á 9 rs. docena.

PERDIDA. En la tarde del día 9 del corriente se ha extraviado de la huerta de Morales una mula negra, cerrada, pequeña, con lunares blancos en los costillares y herrada con F. C. La persona que se la hubiere encontrado se servirá avisarlo á la redaccion de este periódico, ó á su dueño D. Manuel Brena. 1

EL ADALID ALMOGAVAR, novela histórica, original, basada sobre la expedicion de los soldados catalanes y aragoneses á Oriente en 1303. Dedicada á la Infantería Española, por Guido Artal.

La novela constará de unas 30 entregas de á 16 páginas cada una en cuarto mayor español prolongado con 8 láminas primorosamente litografiadas á dos tintas, las que representarán las escenas mas interesantes de la novela, y los trajes militares de la época. Estas láminas serán gratis para las personas que se suscriban desde el 1.º de Junio al 15 de Julio; pasado este término, cada lámina equivaldrá á una entrega.

Saldrán de seis á ocho entregas mensuales y costará cada una un real y cuartillo, francas. Se suscribe en el despacho de este periódico. 1

BAZAR DE GENEROS INGLESES. En Sevilla, plaza del Pan, en calle Cubiterías.

Camas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, de matrimonio, de entrecafre y cama, y de persona con ruedos, adornos, armaduras y remates dorados para moquiteros y colgaduras á 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros hasta 150 duros. Ca-

mas cerradas con barandillas para niños, á 8 y 9 duros y á 14, 15, 16 y 18 duros, y las camas á 12, 13 y 14 duros. Las camas que anteceden están charoladas y maqueadas con flores lindísimas y colores preciosos y magníficos chinoscos que se conservan siempre lo mismo y se llevan con la mayor facilidad á todas partes hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs.

Maquinas segadoras de las que se usan en Inglaterra y en Francia, que siegan en seis horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano, su precio 2,500 rs.

Escopetas superiores de 1 y 2 cañones.

Pistolas superiores y magnificas de 1 y 2 cañones á 1, 2, 3, 4, y 5 duros y muy superiores y magnificas giratorias, de 4, 5, 6, 7, y 8 cañones á 10, 12, 14, 16 y 18 duros.

Pistolas y escopetas superiores magnificas de un solo cañon, con las que se tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, á 14, 16, 18, y 20 duros, pistolas y escopetas magnificas de un cañon para tirar hasta mil tiros por hora y para cazar sin necesidad de cargarlas ni atascarlas á 16 duros las pistolas, y 22 las escopetas, y por separado cada 50 tiros de bala á 4 y 13 rs. y de municion á 19 rs.

Arca de hierro fuertisimas para guardar dinero y papeles. Damajuanas forradas de mimbre para vinos y licores. Prensas para copiar cartas en un minuto con libros copiadores tintas et. Y otros muchos generos extranjeros espesados en los prospectos que se remiten, francos por el correo, con los diseños de las camas, pidiéndolos á los Señores Pando, Acha, y compañía, dueños del dicho Bazar inglés, En Sevilla.

INTERESANTE. Estudios sobre la Agricultura, hechos en la Exposicion universal de Paris por el Dr. D. Fernando Amo, Comisionado al efecto por la Exma. Diputacion provincial. Un tomo en folio menor adornado con 13 láminas. Se halla de venta á 16 rs. en el despacho de este periódico, á 8 rs.

PERDIDA. El 28 de mayo último se extravió una burra, cuarta del ojo izquierdo entre Trassieria y el lagar del Puerto. La persona que sepa su paradero se servirá manifestarlo en la drogueria de D. Manuel Perez, calle del Arco Real.

CARBON. En el edificio donde estuvo el fielato en la puerta del Puente se ha establecido un deposito de carbon de piedra, procedente de las minas de Belmez, el que se venderá por quintales y arrobos á todas las horas del día, á precio convencional.

SIRVIENTAS. En la calle de Carreteras núm. 20 se necesitan criadas que hayan servido y tengan quien responda de su conducta.

VENTA. Se venden cinco tinajas, las mayores de unas 60 arrobas de capacidad. Igualmente cuatro balcones y algunas puertas y bastidores. En la plazuela de los Chirios, puerta cochera, darán razon.

TEATRO.

Funcion primera del último abono para hoy.

La comedia en 3 actos No mas muchachos.

El baile titulado, La Tarantela y Sicilianas.

La comedia en un acto Dos amos para un criado. Terminando con La Gallegada.

A las nueve menos cuarto. A tres reales.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. P. García Tena, calle de la Librería núm. 21.